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Chers amis Lions du district 103 Ouest,

Je suis sincèrement heureux d’écrire ces quelques lignes pour 
ces 3èmes Echos du District !

Ces neuf premiers mois ont été très riches, sous le signe de 
l’Engagement, du Service, de la Jeunesse, de l’International, de 
l’Amitié, et de l’Innovation.

L’engagement et le Service, deux mots qui représentent l’âme 
du mouvement Lions !

La Jeunesse avec un coup de projecteur sur les Léos avec 
deux créations de clubs : Nantes  et Angers, une Convention 
nationale à Vannes, leur forte présence à la chorale du 
Téléthon, et leur remise de charte lors de la visite du président 
international Brian Sheehan.

La Jeunesse c’est aussi le CIFC, le YEC, VPA, PUEPLM et 
Lions Quest, que nous soutenons indiscutablement et pour 
lesquels ont été créés le sac à dos et la gourde « C’est Ice ! » 
par les jeunes et pour les jeunes ! Un slogan jeune, dynamique  
et international.

L’International avec la concrétisation et le développement de 
la charte de Jumelage avec les cinq territoires de l’outre-mer 
lors de la Convention internationale à Boston avec des actions 
communes, la création d’un protocole commun, d’un emblème 
identifié et d’une parade internationale main dans la main. 
Des échanges très riches lors des congrès respectifs avec la 
Nouvelle Calédonie, avec l’intronisation du premier Passeport 
Citoyen et la Martinique dans quelques jours !

L’international c’est aussi la mise à l’honneur des jumelages 
déjà existants tels que l’Angleterre, la Turquie, l’Afrique et la 
signature d’un quatrième jumelage avec la Tunisie lors du 
congrès de printemps du District à Vannes.

L’Amitié qui ne se résume pas au nombre de cadeaux échangés, 
au nombre de like sur Facebook ou à nos sms reçus. Elle se 
mesure par nos confidences échangées, nos nombreux fous 
rires et nos aides reçues les uns des autres.

Et enfin, l’Innovation ! Les innovations avec un « S » ! Car 
en neuf mois, ce sont 40 Innovations qui ont été impulsées ! 
Des Innovations avec cette graine de folie qui est née au sein 
de notre District ! 

Je pense aux congrès avec les votes électroniques, l’Action 
citoyenne, la soirée Bouquet final et la passation du collier des 
gouverneurs ! 

Je pense au Développement avec la 
naissance du Club Passion sur 
l’Environnement,  le Passeport Citoyen 
Grand Ouest et la prise en charge 
de l’inscription au congrès et les frais 
d’inscription au Lions Clubs International 
pour tous les nouveaux entrants !  
Un nouveau process validé 
par Oak Brokk avec l’arrivée 
d’une nouvelle vague de 
membres parrainés par 
les districts et non par 
les clubs.

Je pense au Fil Vert 
avec la signature d’une 
charte de partenariat 
avec l’ONF afin de 
préserver nos forêts et 

penser à l’avenir environnemental de nos enfants et petits-
enfants, signé lors du congrès d’automne du District à Angers !

Je pense au Fil Bleu avec la défense du littoral, des océans, 
des mers, des étangs, des fleuves et des rivières. Car l’eau est 
aussi un élément important pour l’avenir de notre planète !

Je pense au Fil Rouge, le Coup de Cœur du District « Guider les 
Jeunes vers la Réussite » élu par les clubs et pour les clubs !

Je pense au Téléthon avec la distribution de 800 Boîtes à tirelire 
chez les commerçants de Bretagne et Pays de la Loire, mais aussi 
de notre présence sur le plateau de France Télévisions et avoir été 
élu avec Lorient, l’une des quatre villes ambassadrices de France !

Je pense à mes successeurs, avec la signature d’une charte 
de Gouvernance au sein du District, qui engage chacun d’entre 
nous sur l’avenir du mouvement avec les 40 innovations, et pas 
seulement une Gouvernance sur la prise des grands axes du 
District, mais aussi une présence dans les visites de clubs, de 
zone, d’anniversaires et de grands événements !

Je pense aux concours avec deux nouveautés 2022/2023 avec 
le concours de l’Éthique et le concours Ecrire et Dire la Poésie !

Je pense à Parlement’Lions avec nos journées avec nos 
parlementaires à l’Assemblée nationale, au Sénat et au 
Parlement européen, que vous pouvez interpeller pour les faire 
intervenir lors de vos réunions de club et de zone !

Je pense à la parution du Florilège des Actions, LA bible des 
actions remarquables et pertinentes de notre territoire, un outil 
de communication externe !

Je pense à Médico à l’Ouest avec un circuit en Bretagne et 
Pays de la Loire, qui vient de se terminer, il y a quelques jours, 
avec une passation de flambeau au Mont Saint-Michel avec le 
District de Normandie !

Que d’Innovations déjà créées ces neuf premiers mois… 
Et de nombreuses encore à arriver, comme par exemple…

Le Parcours « La Vélo Francette » pour un soutien à l’Insuffisance 
rénale et la maladie de Parkinson en mai 2023 !

La signature d’une nouvelle charte de partenariat entre Léos, JCE 
et Lions : développement, actions communes, interactions dans 
les congrès et une amitié forte de valeurs. Ce sont 2000 personnes 
quarantenaires qui peuvent arriver dans notre mouvement

Une communication pertinente et ciblée sur les réseaux sociaux 
comme Facebook, Twitter, Instagram mais aussi l’ouverture 
d’une chaîne Youtube et Tik Tok dans quelques jours !

La Journée des Lions de France qui se 
déroulera le 10 juin 2023, avec des actions 
pertinentes et percutantes sur tout le 
territoire français lors d’une même journée 
nationale !

Bref, un dernier trimestre aussi dense 
que le premier, je ne vous cache 

rien !

Longue vie à notre  
district 103 Ouest et vive 
cette nouvelle mouvance 
du District avec ce petit 
grain de folie !

David CHOUTEAU   
Gouverneur 2022/2023  

District 103 Ouest

Éditorial
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Sous le gouvernorat de Jean-Maurice Coudré, nous avons signé une charte de 
jumelage avec le District 118Y d’Istanbul.

Notre Gouverneur David Chouteau a invité le Gouverneur turc Doğan Yeşin à 
notre congrès à Vannes. Malheureusement, les événements tragiques suite au 
séisme ont fait que la délégation turque n’a pas pu venir.

Dans son message le Gouverneur turc nous souhaite un excellent congrès et 
salue les Lions de notre district.

Nous avons envoyé à nos amis turcs des messages de solidarité, de courage, de 
soutien, et de condoléances au peuple turc qui vit en ce moment une période très 
difficile.

Stefan LEVENDOF 
Past Président du Conseil des gouverneurs Doğan Yeşin

Jumelage district 118Y Turquie

RÉSULTATS DES VOTES BUDGET 2023-2024 - Gouverneur Hervé Cadin

Dans le numéro de janvier 2023 des Échos, vous a été présenté le budget prévisionnel 2023-2024 dans lequel 
Hervé Cadin, gouverneur élu 2023-2024 vous explicitait la nécessité d’une augmentation globale de notre 
cotisation de 7 €, en la justifiant notamment par la baisse de 12,6% de nos effectifs et le taux d’inflation estimée 
en janvier à 14,5%.

«Si la pandémie qui a entraîné une baisse de nos activités  
a permis de supporter financièrement l’absence d’augmentation de la cotisation,  

la reprise de nos activités nous oblige à un rattrapage nécessaire.»

Ce budget prévisionnel, après avoir été présenté par Paul Tersiguel, trésorier 2023-2024 et argumenté par Hervé 
Cadin lors d’échanges avec la salle, a été soumis aux votes des délégués des clubs sur trois propositions : 
Approbation du montant des cotisations, approbation du budget prévisionnel de fonctionnement et approbation 
du budget prévisionnel de service dont voici les résultats.
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Chers Ami(e)s du district 103 Ouest 

Chers amis des délégations du Royaume Uni et du Togo, 

Merci pour votre chaude participation à notre 130ème congrès 
ce printemps à Vannes ; du Conseil d’administration, de la 
plantation, de l’accueil dans les salons de la mairie, puis la 
soirée de l’amitié au Congrès au Palais des Arts, l’ensemble 
s’est déroulé dans l’enthousiasme et l’harmonie. Après sa 
belle prestation oratoire, notre Gouverneur David Chouteau 
a marqué nos remerciements, pour cette unité de lieu, 
par des facilités budgétaires et la mise à disposition d’un 
personnel disponible et de grande qualité, en octroyant 
au Maire de Vannes David Roba la distinction de «Melvin 
Jones».

Dans le fil de notre réflexion initié par David Chouteau, 

Philippe Legrand, journaliste à Paris Match a su mettre en 
valeur nos intervenants, tous trois restent à votre disposition, 
de Dominique Dubois et les voiliers formule 1 de la mer, 
de Madame Mélières formidable scientifique qui puise sa 
réflexion dans les profondeurs de la paléoclimatologie 
et puis la Fondation de la mer avec le Dr. Jean-Louis 
Etienne et ses projets exposés à «Océanopolis» à Brest 
qui peut servir de base à découvrir par des scolaires; cette 
Fondation-Océanopolis acts est prête à conventionner avec 
notre District. 

Le Grand repas du midi a compté 310 participants 
très en forme pour une après-midi marathon où le 
vote électronique est apparu à nouveau essentiel... 
mais après midi, pleine d’avenir marqué par  
la réception de 23 «passeport-citoyen», en qualité de 
nouveaux LIONS du District. 

Et pour parachever ce congrès le temps festif du Kasino, 
120 participants... finalement sans addiction au jeu à ce 
jour ! 

Merci à David Chouteau d’avoir choisi Vannes 

Merci à Jean-Pierre Allaume, Michel Dubois, André Pelletier, 
Gerard Gondry. 

Merci aux huit clubs et leurs présidents des zones 23/24 et 
au LEO Breiz club de Vannes. 

Merci à l’équipe : Philippe Prevost, Etienne Chaline, Philippe 
Delville, Loïc Le Doridour, Yannick Marquet, Marguerite Bon 

Joëlle de Stadieu, Anne Marie Caux, Catherine Soulier, 
Claudine L’herbier et une pensée pour 
tous, celles ou ceux empêchés, telle la 
délégation de Turquie. 

We Serve.
Gabriel Sauvet 

Commissaire général  
congrès de printemps à Vannes

David Atkins 
Past-gouverneur  
district 105 SW

Pascal Tansorier 
Gouverner RotaryDavid Robo maire de Vannes

Claude Christophe Bola Aguiar 
Gouverneur 403 A2

Lesley Chudley 
Gouverneur district 105 SW 

Angleterre
Nejmeddine Ben Khalifa 

Gouverneur district414 Tunisie

Philippe Legrand (Paris-Match) - Marie-Antoinette Mélières (climatologue) 
 Nathalie Peron-Lecorps (Directrice du Fonds de dotation de la Mer)

Interview de Jean-Louis Etienne par Philippe Legrand

Dominique Dubois 
Carboman -Multiplast
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Je n’imaginais pas cet instant il y a maintenant 27 ans, lorsque j’ai 
été intronisé à Kourou dans une des salles de l’hôtel des Roches, 
par le gouverneur Bitterolf

Quel honneur et quelle responsabilité !

Quel honneur de recevoir ce collier de la part de David et de tous 
ces amis anciens gouverneurs.

Je veux dédier ce moment à tous ceux qui m’ont accompagné, 
qui m’ont guidé et encouragé.

En premier lieu à Anne Marie qui a toujours été à mes côtés, 
spécialement ces derniers jours.

A mon club de Lannion et tout particulièrement à notre ami Jean 
René, un grand Lion parmi les Lions qui nous a quitté trop vite.

Et à tous les amis Lions …d’ici et d’ailleurs

Merci à David d’avoir organisé cette passation à l’occasion du 
congrès de Vannes. Cela a du sens de faire cette passation 
devant l’assemblée des congressistes.

Si David me le permet, quelques mots :

Nous sommes des amis, nous avons plaisir à nous retrouver 
comme aujourd’hui, à partager des moments conviviaux.

Mais, cela, d’autres clubs, d’autres associations peuvent le faire, 
le font. Des clubs de boulistes, de randonnées... Nous ne sommes 
pas simplement une bande de bons copains, de bons amis.

En tant que Lions, nous nous sommes engagés à SERVIR… Là 
où il y a un besoin, il y a un Lions.

Le monde a changé depuis la création du Lions Club International 
il y a maintenant plus de 100 ans, depuis la création de la plupart 
de nos clubs.

Pour continuer à assumer notre mission, nous avons besoin de 
nous adapter.

Pour accueillir de nouveaux membres, il nous faut leur offrir un cadre 
dans lequel pourront coexister leurs contraintes familiales, leurs 
contraintes professionnelles avec leur vie de Lions

Le Lions International a besoin de toutes les bonnes volontés 
pour rendre encore plus de services.

Il nous faut aussi adapter notre manière de servir : à coté de 
nos actions de collectes de fonds, développons nos activités de 
service « sur le terrain », j’en cite quelques-unes, mais il y en 
a bien d’autres : « La journée citoyenne », « Sang pour sang 
Campus », « Le coaching de jeunes », etc … ce ne sont pas 
des actions de collectes, mais des actions de don de soi.… Les 
besoins sont immenses.

Notre mission c’est d’être un acteur pour changer le monde vers 
un monde meilleur.

C’est présomptueux, me direz-vous,  
mais n’oublions pas que nous sommes un 
mouvement international avec près  
de 1, 5 millions d’amis.

La devise de notre président international 
est « Together We Can »  
« Ensemble tout est possible » 

Alors « Faisons notre Part »

Vivons notre Lionisme avec 
conviction, avec passion et 
enthousiasme !

Merci les amis !

Pauline Crétin - LEO

Remise du chèque de 76 500 € 
«Une rose pour un sourire»

Hervé Cadin et David Chouteau  
entourés des past-gouverneurs du district 103Ouest

Céleste Bouilland 
lauréate du concours 

«Ecrire et dire la poésie»

Lucie Bouteille 
lauréate du concours  

d’éloquence pour le District

Jocelyne Cacciali  
Stand Bibliothèques Sonores

Déjeuner des congressistes

Passation du collier de gouverneur 
entre David Chouteau 

et Hervé cadin

Hervé Cadin - Gouverneur 2023-2024
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Visite en France du Président du Lions International Brian Sheehan

Arrivée à l’aéroport  Paris Charles de Gaulle du président international Brian & Lori,  
vol Air Lingus EI 526 en provenance de Dublin

Accueil – Hymnes - Visite - Réunion du Conseil - échanges avec le Président international  
très impressionné par le travail du conseil 2022-2023 et la création du Passeport Citoyen

Chez Françoise aérogare des Invalides : hymnes et accueil - remises de médailles 
Trois remises de chartes : Leo Club Angers Ralliement, Leo club Nantes Loire, 
Passeport Citoyen Grand-Ouest avec les félicitations du PI pour cette innovation.

Passeport Citoyen Grand-Ouest Leo club Nantes LoireLeo club Angers Ralliement

Quatre médailles : la médaille du président pour Elyette Ville-Haeweng (pour la 
communication et l’Outre-Mer) et 3 médailles du Leadership (Béatrice Pinta Loitière, 
Christine Vigneaud et Christine Stein)
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L’opération Roses pour un sourire 2023 du samedi 25 février 
aura mobilisé plus de 1500 bénévoles afin de vendre les 
quelque 90 000 roses offertes par les magasins Intermarché 
et Netto du grand Ouest.

L’édition 2023 a permis de réunir une somme totale de 
76 500 € matérialisée par le chèque symbolique remis lors 
du congrès de printemps à Vannes. 

Cette somme donnera lieu à des remises de chèques locales 
au profit des quatre associations de Clowns hospitaliers 
bénéficiaires de l’opération..

Une Rose pour un SourireUne Rose pour un Sourire

500 €l’ordre de – – –



Clubs de Rennes Métropole et Vitré
Le 14 avril, la camionnette MÉDICO a fait étape dans Rennes 
Métropole, à Pacé, point de rassemblement des clubs 
associés à l’opération : pour Rennes, le « Club des cinq » 
(Rennes Armorique, Rennes Centre, Rennes Hermine, 
Rennes Rives de L’Ille, Rennes Vallée de la Seiche), ainsi 
que les clubs de Saint Grégoire et Vitré. 

Au regard de la zone d’Ille-et-Vilaine concernée, les actions 
d’information pour promouvoir les dons de lunettes et de 
matériel médical au profit de MEDICO LCF ont été menées 
en amont, auprès des professionnels de santé.

Plusieurs clubs effectuaient déjà des collectes régulières de 
lunettes, et ponctuellement de matériel médical, mais une 
action spéciale d’envergure a été mise en place en prévision du 
14 avril : environ 45 opticiens de Rennes et 80 des communes 
de Rennes Métropole, voire au-delà, ont été contactés depuis 
février. Beaucoup ont accepté de participer à l’opération et les 
membres des clubs sont ensuite allés récupérer ces dons de 
lunettes : le challenge était de remplir la camionnette ! 

Le 13 avril au soir, pour le club Rennes Armorique, qui par 
ailleurs coordonnait l’action, la balance frôlait a priori 330 kg, 
soit plus de 15 400 montures, sans compter les boitiers… 
avec le constat de la nécessité d’une autre camionnette 
pour tout convoyer à Pacé. Cette collecte a été abondée le 
lendemain par le club de Vitré, les autres clubs de Rennes et 
celui de Saint Grégoire pour un bilan d’une ampleur inédite !

La chaîne de solidarité impliquant d’autres acteurs locaux, 
ce sont donc deux camionnettes qui se sont dirigées vers 
Cesson-Sévigné pour faire halte chez le transporteur CIBLEX, 
partenaire de longue date de MEDICO LCF. Des membres de 
Rennes Armorique ont déchargé les cargaisons avant que la 
camionnette MEDICO ne reprenne sa route vers Dinan.

L’opération n’est pas achevée car une action de prospection 
auprès de plusieurs établissements hospitaliers, lancée 
également en février par le club Rennes Centre, devrait 
déboucher sur un envoi significatif de matériel…

Opération MÉDICO a l’Ouest

Soirée de tri Rennes Armorique

Chez Ciblex

Chez Ciblex

Pacé

Esplanade du  
Château-Neuf à Laval  

avec les clubs de  
Laval Guy de Laval  

 Laval Premier  
Laval Anne d’Alègre
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Une bonne participation et des échanges d’expérience enrichissants.
Les forums des responsables de clubs 2023-2024 du District ont eu lieu le 1er avril à Angers et 

le 15 avril à Vannes.
Près de 130 membres Lions (présidents et vice-présidents, 
secrétaires, trésoriers, chefs de protocole et présidents 
de la commission Effectifs, présidents des commissions 
Services et Communication-marketing) se sont retrouvés 
pour écouter, échanger, discuter lors de ces forums 2023. 

Après un temps convivial d’accueil, chaque journée a 
commencé par le quart d’heure d’Éthique Un moment de 
rassemblement et de réflexion des Lions sur nos valeurs, 
attitudes et comportements.

Les membres ont ensuite participé aux cinq ateliers-
forums par fonctions de responsabilités animés chacun 
par un binôme d’animateurs du District. Les présentations 
interactives ont facilité les échanges d’expériences et les 
questions-réponses dans chaque atelier. Les animateurs 
et les participants ont apprécié ces nouvelles modalités 
d’animation. Le temps du déjeuner a permis de poursuivre 
les discussions entre les membres sur le fonctionnement 
et les actions des clubs. Une bonne participation de 30 
à 40 personnes à relever pour chaque atelier MyAssoc 
l’après-midi qui a permis de mieux connaitre ce logiciel de 
gestion de club utilisé par 90% des clubs du district Ouest.

Ces deux journées ont permis de valider la nouvelle 
organisation mise en place cette année dans notre 
district : deux journées à deux dates différentes sur deux 
sites (Bretagne, Pays de la Loire) facilitant les rencontres 
et les interactions entre les membres présents.

Nous remercions tous les animateurs leadership du 
District qui ont activement participé aux réunions en 
visioconférence de novembre 2022 à mars 2023 afin de 
constituer une équipe motivée d’animateurs au service 
des membres Lions qui prennent des responsabilités dans 
les clubs. Chaque séance a été l’occasion de faire le point 
sur l’actualité du Lions International, prendre en main les 
nouveaux supports des forums, constituer les binômes 
d’animateurs, préparer les deux journées de forums et 
partager des questionnements et des expériences.

Encore MERCI et BRAVO à tous, participants et animateurs.
L’équipe de coordination EML – District 103 ouest 

Thierry-Yves BABIN   Christine VIGNEAUD

AngersAngers

VannesVannes

FORUMS DES LIONS DU DISTRICT 103 OUEST 2023
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CONCOURS 
Palmarès 2023

35e édition

D’ÉLO
QUENC

EC O N C O U R S

”“L’altruiste est un 

L’altruiste est un 

égoïste raisonnable.

égoïste raisonnable.   

Rémy de GOURMONT 

1858-1915 

INSCRIPTION AVANT LE 2200  fféévvrriieerr 2023
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AFFICHES DE L’ENVIRONNEMENT

Catégorie 1 - Maternelle 
Trégor Côte de Granit Rose 

École Saint-Michel - Trévou-Tréguinec
Une abeille porte une présentation de la terre,  

montrant que l'avenir de notre planète se trouve entre les pattes  
de ces insectes pollinisateurs, responsables du décuplement des 
cultures végétales et de la sauvegarde de plusieurs écosystèmes.

Catégorie 2 - CP - CE1 - CE2 
Saint-Calais Val de Braye 

École Sainte-Marie - Saint-Calais
Voici une ruche avec les abeilles qui viennent 
déposer le nectar qu’elles viennent de butiner.

Cliquer sur les images 
pour agrandir

Thème : Tous au secours des abeilles, porteuses de vie.

Catégorie 3 
CM1 - CM2 

Angers Confluences 
École Pierre et Marie Curie - Angers

Les abeilles portent elles-mêmes secours 
à la planète en danger, elles sont 

porteuses de vie et portent la planète.

Catégorie 4 
Collège 
Lannion

Catégorie 5  
IME - Classe ULIS - SEGPA 

Nantes Jules Verne 
EEPU Théodore Monot - Nantes

https://ouest.lions-france.org/phototheque/photos/concours/ENVIRONNEMENT/2022-2023/Cat%C3%A9gorie%201/Cat%C3%A9gorie%201%20-%20Affiche%202.png
https://ouest.lions-france.org/phototheque/photos/concours/ENVIRONNEMENT/2022-2023/Cat%C3%A9gorie%202/Cat%C3%A9gorie%202%20-Affiche%207.png
https://ouest.lions-france.org/phototheque/photos/concours/ENVIRONNEMENT/2022-2023/Cat%C3%A9gorie%203/Cat%C3%A9gorie%203-Affiche%204.png
https://ouest.lions-france.org/phototheque/photos/concours/ENVIRONNEMENT/2022-2023/Cat%C3%A9gorie%204/Cat%C3%A9gorie%204%20-Affiche%206.png
https://ouest.lions-france.org/phototheque/photos/concours/ENVIRONNEMENT/2022-2023/Cat%C3%A9gorie%205/Cat%C3%A9gorie%205%20-Affiche%205.jpg


11

PRIX DE L’ÉLOQUENCEPRIX DE MUSIQUE

PRIX ROMAN RÉGIONAL

Instrument le trombone à coulisse
Lauréat du District Kateb MARZLOF 
présenté par le club Rennes Centre

Thème 
L’altruisme 
est un égoïste raisonnable
Rémy de Gourmont 1858-1915

Lauréate du District 
Lucie Bouteille 
présentée par le club de Lannion

Lauréate Claire Léost 
pour son livre «le passage de l’été» 

Nombre de clubs participants 37 
Nombre de lecteurs 236 
  96 hommes 
140 femmes 

Lauréate Céléste Bouilland 
présentée par le club  
de La Baule Côte d’Amour

Collège Saint Joseph d’Herbignac 

ECRIRE ET DIRE LA POÉSIE

CONCOURS AFFICHES DE LA PAIX
Thème «Le leadership avec compassion»
C’est l’affiche proposée par le club de Lannion qui a été sélectionnée par le jury de 
notre District afin de concourir au niveau national.

Œuvre réalisée par Emélia Le Hir - 13  ans - École de dessins de Lannion.

Afin de permettre aux clubs qui souhaitent 
prendre part à ce concours, veuillez noter 
le thème de l’année 2023-2024 

«Osez rêver»
Ce Concours est ouvert à tous les enfants 
âgés de 11 à 13 ans au 15 novembre 2023

Pour un jeune, un rêve n’est pas seulement 
un souhait, un espoir ou un désir, c’est un 
chemin, un objectif, une ambition. Mais pour 
réaliser ce rêve, il faut travailler dur.

Cette année, nous demandons donc aux 
jeunes de nous montrer comment ils vont 
transformer leur rêve d’un monde pacifique 
en réalité.

Pour le 15 novembre, délai de rigueur, 
vous transmettrez l’affiche que vous aurez 
sélectionnée à eliane1.martin@wanadoo.fr.

Faites participer un maximum de jeunes sur ce 
concours… et valorisez au sein de vos clubs 
l’intérêt et les compétences acquises pour 
tous les élèves qui participent à ce concours 
d‘Affiches de la Paix. C’est essentiel.

Découvrez les texte de son poème

Lors de l’organisation de nos concours 2022-2023, vous
avez été des acteurs essentiels et précieux au sein de vos 
clubs. Vous avez su travailler, œuvrer, fonctionner avec 
les jeunes via les établissements scolaires entre autres. 
Je ne peux que vous engager l’an prochain à promouvoir 
encore et encore nos concours dans les écoles, les 
collèges et les lycées et n’oublions pas non plus de 
contacter les associations des parents d’élèves. Mais, 
j’aimerais aussi que l’an prochain, nous démarchions 
les mairies, que nous ayons une association étroite et 
construite avec les Conseils municipaux des Jeunes. 
Faire participer un maximum de jeunes au sein de nos 
villes, de nos bourgs, autour du thème de notre concours 
d’Affiches de l’environnement, pourquoi pas ? Il nous 
faudra à la rentrée prochaine prétendre à cela, il nous 
faudra être ambitieux pour ces jeunes, c’est notre objectif.

Le point 7 de la Charte de l’Éducation Artistique et 
Culturelle dit ceci « L’égal accès de tous les jeunes 
à l’Education Artistique et Culturelle repose sur 
l’engagement mutuel entre différents partenaires : 
Communauté éducative et monde culturel, secteur 
associatif et société civile, Etat et collectivités 
territoriales »

Je vous promets cela va fonctionner…. Je resterai 
disponible, opérationnelle pour vous.  

Il m’appartient donc avec les amis(es) du service 
Communication de publier l’intégralité de ces résultats.

Eliane Martin 
en responsabilité des concours 

Sous l’autorité de David Chouteau, notre Gouvereneur

https://ouest.lions-france.org/phototheque/photos/concours/AFFICHE%20POUR%20LA%20PAIX/2022-2023/Lannion-2022-.png
https://ouest.lions-france.org/upload/document/5eef37f648629ea182855b31eda52457cd57879c.pdf
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LiSA (Lions Sports Action) fête ses 20 ans, mais n’a pas 
attendu sa majorité pour œuvrer en faveur des Enfants et 
Adolescents atteints de cancer et de leucémie, une des cinq 
priorités du Lions-Clubs International. Elle a attendu toutefois 
ses 18 ans pour choisir son propre projet de recherche sans 
passer par des intermédiaires. LiSA est une Association 
100% Lions, reconnue par Oak Brook, à qui nous rendons 
des comptes chaque année. LiSA a donné à la SFCE 
(Société Française de lutte contre les cancers des Enfants) 
plus de 3,5 millions d’euros. Si nous arrivons à guérir plus 
de 80% de ces petits malades, 1 enfant sur 5 ne guérit pas ! 
Ce qui nous motive à continuer ce « combat » ; d’ailleurs les 
membres de nos clubs Lions l’ont bien compris, car ils sont 
de plus en plus nombreux à adhérer à cette action pérenne, 
à savoir organiser une compétition de golf, rien de plus 
facile, même pour un non-golfeur. Sur le plan golfique, les 
Lions-Clubs de France (Métropole et Territoires d’outre-mer) 
sont arrivés à « enfanter » la plus grande compétition de golf 
en France avec 10 000 golfeurs sur 200 golfs : pourquoi ? 
Pour deux raisons :
• La première est le but de cette Action » guérir plus et 

guérir mieux ces Enfants ;
• La seconde : accéder au parcours « Albatros » du 

Golf National en passant par les qualifications d’une 
compétition sélective, puis d’une Finale Régionale.

LiSA dans notre District : nos clubs ont réalisé 30 
compétitions sélectives avec un résultat financier de plus 
de 40 000 euros ; merci à tous nos capitaines de terrain 
et aux membres de leur club, sans oublier, bien sûr, notre 
gouverneur David qui a fait confiance à LiSA, comme ses 15 
précédents gouverneurs.

Le chèque de 50 000 euros, que vous voyez projeté sur 
l’écran, représente le financement d’un projet de recherche 
que LISA a choisi le 7 décembre dernier lors de la réunion 
des associations concernées organisée par la SFCE, voici 
un résumé du projet : « une nouvelle stratégie pour étudier 
les mécanismes oncogéniques précoces et découvrir les 
biomarqueurs précoces des lymphomes et des leucémies 
pédiatriques « Le Professeur Yegor Vassetzky, directeur de 
recherche au CNRS, pilotera ce projet.

Pour conclure LiSA est fier d’être une association 100% 
Lions, mais reste modeste dans son combat tout en étant 
très motivé pour le poursuivre ; Délégué LiSA-Ouest, je 
vous encourage à nous rejoindre et, pour reprendre ma 
conclusion du congrès de Plérin l’an passé, « un Lion peut 
devenir golfeur, mais aussi un golfeur peut devenir Lion.

Dr William  Guihard 
Lions-Club Rennes-Centre 

Chargé de mission District 103 Ouest 
Administrateur LiSA

LiSA au congrès de Vannes
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Trois journées bien remplies pour les Lions 
du District à la découverte des institutions. 

27 février : premier épisode visite du Sénat
14 h sur le trottoir de la rue de Vaugirard, ils arrivent tous, 
parfaitement à l’heure munis de leurs papiers d’identité dans 
des tenues impeccables, les 32 Lions qui se sont inscrits à cette 
première visite. Les contrôles effectués la visite commence, 
notre guide appartient au service des visites du Sénat, elle 
se montre disponible, compétente et sympathique. Nous 
sommes un lundi donc sans session mais nous rencontrons 
néanmoins une Sénatrice de la Mayenne qui s’entretient avec 
nous quelques instants.  (Visite réalisée grâce l’invitation de 
madame Muriel Jourda, sénatrice du Morbihan).

Et d’Un !

28 février : deuxième épisode à Bruxelles 1 
le Parlement européen. 

En route de bon matin pour Bruxelles, à peine descendus du 
train, nous rencontrons notre hôte du jour, François-Xavier 
Bellamy, qui va nous recevoir à peine une heure plus tard. 

Le groupe est moins nombreux mais l’ambiance identique à 
celle de la veille, détendue et très Lions ! Notre interlocuteur 
a répondu sans détour à toutes nos questions et les 
mystérieux méandres de l’Europe se sont un peu éclaircis. 

Et de Deux !

1 Nous devions aller à Strasbourg, mais la session n’y dure qu’une semaine, ce ne sont que les séances plénières, le travail se fait 
durant 3 semaines chaque mois à Bruxelles contre une seule semaine à Strasbourg, ceci explique cela.

22 mars : Assemblée nationale

Accueillis par un député costarmoricain cette fois, Marc 
le Fur, nous rejoignons le groupe des Lions de Loudéac 
(habitués de ces visites) et c’est une quarantaine de 
personnes qui franchissent les portes de l’assemblée. 
Même ambiance réjouie même si le climat ambiant n’est 
pas serein.  Là encore des visites guidées par le député 
et des photos dans l’hémicycle lui-même ! Malgré quelques 
défections à cause des perturbations ferroviaires, le groupe 
a fort apprécié cette journée qui s’est terminée par la visite 
du musée de la Légion d’honneur.

 Et de Trois !

Au fait ! on continue l’an prochain… J’ai déjà réservé des 

places auprès du député et cette fois moi aussi j’y vais (car 
j’ai fait partie des défections…)

Merci à tous les participants pour leur « disponibilité » et 
leur bonne humeur, nous avons montré à nos élus la fierté 
d’être Lion !

Merci bien sûr aux parlementaires qui ont contribué à 
chacune des visites et à vous, mes amis de l’équipe du 
Parlement’Lions : Gabriel, Jean-François et Dominique.

Parlement’LionsParlement’Lions

Jocelyne Cacciali
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C’est parti pour le CIFC 2023 !
Les stagiaires sont maintenant sélectionnés, nous aurons le 
plaisir d’accueillir une trentaine de jeunes de 18 à 21 ans, à 
partir du 1er juillet, arrivée à Paris. 

Cette année, environ 25 nationalités seront représentées 
avec quelques nouveautés dont nous vous réservons la 
surprise !

Notre programme commencera par un week-end à Paris 
avec les stagiaires des 6 Centres 2023. 

Nos amis du Mans accueilleront le groupe les 3 et 4 
juillet ; puis ce sont nos amis de Fougères et Rennes qui 
recevront les jeunes les 5 et 6 juillet. Un déjeuner est prévu 
à Châteaubriant le vendredi 7 juillet avant de rejoindre La 
Baule pour le traditionnel « BBQ des familles » le soir. 

Les familles LIONS et amis, de la zone 31 (élargie à La 
Roche Bernard) pourront partager leur vie avec les stagiaires 
jusqu’au mardi 11 juillet matin ; un sondage sera adressé 
très prochainement pour connaitre les intentions afin que 
nous puissions organiser cet accueil, toujours très apprécié 
par les jeunes. 

Les stagiaires intégreront le lycée de Grand-Air à La Baule 
...comme nous le faisons depuis plus de 60 ans maintenant, 
et ce pour 3 semaines. Cette année, ils travailleront sur le 
thème suivant :

« S’instruire pour comprendre le monde », 
illustré par une citation de Voltaire : 

«Il faut savoir s’instruire dans la gaieté. Le savoir triste est 
un savoir mort, l’intelligence est joie».

Le programme est en cours d’élaboration, mais vous pouvez 
d’ores et déjà retenir quelques dates :
• Samedi 15 juillet : Diner International au lycée
• WE du 22/23 juillet : Accueil dans les familles de la zone

22 (Concarneau et alentours)
• Samedi 29 juillet : Fête de clôture aux Floralies, La

Baule

Et tout au long des 3 semaines, vous serez informés 
régulièrement des conférences, soirées, présentations de 
pays. Si vous souhaitez diner au lycée avec les jeunes et 
l’équipe organisatrice du CIFC, il suffira de prévenir Alain au 
06 88 90 78 17, vous serez bienvenus !

Comme vous le savez, notre centre baulois fonctionne, en 
grande partie, grâce à la participation des clubs du District et 
nous vous remercions à l’avance de votre soutien. 

Enfin, les membres du comité d’organisation sont 
toujours heureux de pouvoir présenter notre Centre 

aux amis LIONS lors des CCG. Merci aux président(e)s 
de zone de leur accueil !

Nous restons à votre écoute pour toutes questions.

Amicalement, 

Pour les membres du comité, 

Stéphanie FEAUVEAU 
Responsable du CIFC La Baule 

cifclabaule@gmail.com

CIFC 2023 :  
En Approche !

mailto:cifclabaule@gmail.com
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MIEUX CONNAITRE LE SEL
http://lions-france-sel.org/

Présentation générale du S.E.L.  

Cette nouvelle plateforme d’information est accessible à 
tous pour aider les membres des clubs Lions en difficulté en 
proposant une assistance aux Lions subissant des problèmes 
liés aux aléas de la vie

Ce site est réservé à l’usage exclusif des membres des Lions 
Clubs de France (au  profit de leur famille proche, conjoint, 
enfants, petits-enfants) et prochainement aux Lions du Groupe 
Outre-Mer.

Nous pouvons selon le problème intervenir et  vous 
accompagner dans chaque problème de la vie.

Travail, offre ou demande d’emploi, Stage ; Santé, Vie sociale, 
Logement, Soutien moral

Éventuellement, une aide financière aux cotisations en accord 
avec le président, de club, ou de zone et le gouverneur.

Rôle du délégué S.E.L 

Étudier les faisabilités ; Rechercher une solution 

Exploiter Les réseaux de compétences dans chaque région du 
district 103.

Préfectures, Sécurité Sociale, Associations départementales, 
régionales, le  SNC Solidarité Nouvelle face au Chômage, 
l’annuaire des compétences Lions…

La Solidarité Entre Lions permet une mise en contact directe 
avec des Lions « expert » sur le sujet abordé en lien avec les 
divers services concernés sociaux et juridiques. 

Recommandations

Dans notre entourage Lions, dans notre club, restons attentif 
à tout changement inattendu d’un ami Lions ; toujours dans la 
confidentialité et le respect de notre éthique.

Le S.E.L .ne se SUBSTITUE PAS :

Aux Banques, aux Agences Immobilières, à Pôle Emploi, à 
l’APEC…

Pour toute demande d’aide ou de soutien 
contactez votre délégué S.E.L.

LA FAIM
Une des cinq causes mondiales de 

la fondation internationale LCIF pose 
des défis importants pour l’humanité 
et nous pensons qu’il nous revient 

aujourd’hui d’y faire face.  

Les Lions œuvrent pour l’épanouissement de l’être humain 
et savent le lourd impact de la faim  
et de la malnutrition dans le monde.

Pour cela j’invite tous les clubs à se mobiliser pour 
endiguer la progression de cette situation.

EN PARTICIPANT
Au niveau local
• Collaborer à la collecte d’aliments en association avec 

les banques alimentaires
• Participer à la préparation et distribution de repas
• Créer des jardins communautaires
• Organiser une animation sur les bonnes habitudes 

alimentaires 
• Sensibiliser  aux problèmes de malnutrition par des 

conférences
• Soutenir toute autre action de service liée à la malnutrition.

Au niveau international
• Participer au soutien financier des actions et projets de 

malnutrition de la LCIF et SOC (Science Outil Culture)

N’oubliez pas de noter vos diverses actions sur le RAC 
(Rapport d’Activité des Clubs)

Je vous remercie de bien vouloir me tenir informé de vos 
initiatives de club sur cette cause.

Jean-Claude NOËL 
Délégué Pôle Service FAIM

Quelques chiffres
• 828 millions de personnes souffraient de la faim en 

2021 soit 9,8% de la population mondiale
• 149 millions d’enfants de moins de 5 ans présentent un 

retard de croissance liée à la malnutrition
• 1/3 de la production annuelle de nourriture est perdu ou 

jeté durant la chaine d’approvisionnement
• 33 % des femmes en âge de procréer souffrent d’anémie

Notre objectif : donner à tous accès  
à une alimentation saine.

La France n’est pas épargnée par cette situation de faim et 
de la malnutrition, la période actuelle, risque de multiplier 
les besoins des plus fragiles.

Jean-Claude NOËL Saint-Brieuc Griffon - Tél. 06 75 21 58 47 - jcmf.noel@orange.fr

Jean-Claude NOËL 
Délégué SEL - District 103 Ouest

http://lions-france-sel.org/
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’Association Régionale « Terres de l’Ouest »  
tout particulièrement dédiée à œuvrer aux côtés des clubs Lions 
du district Ouest, vient de rejoindre la Fédération Enfants Cancers 
Santé qui est officiellement partenaire du District multiple 103 
France depuis le 14 février.

La formidable mobilisation en faveur de la recherche contre les 
cancers infantiles que notre district a connu en 2021-2022, avec plus 

de 60.000 € collectés, doit se poursuivre et s’amplifier.

En effet, 2500 enfants sont atteints de cancer ou de 
leucémie chaque année, c’est la première cause de 

décès par maladie chez les enfants de moins de 15 
ans.

Comment venir en aide à ces enfants ? 
En organisant toute manifestation, bourses, 
expositions, concours, prix, récompenses, 
représentations théâtrales et sportives, quêtes, 
ramassage-ventes de tous objets et toutes sortes 
d’actions destinées à la réalisation des objectifs 
de l’association mais également en devenant 
adhérent de l’association à titre personnel 
(défiscalisable) ou au titre de votre Club. 

Pour cela il vous suffit de renseigner 
les champs du bulletin de soutien, de 
l’enregistrer avant de l’imprimer et de le 

retourner, accompagné de votre chèque 
établi à l’ordre d’Enfants Cancers Santé. 

Agir ensemble pour guérir plus et guérir mieux,  
c’est ce que nous vous proposons,  

nous savons pouvoir compter sur vous !

ECS Terres de l’Ouest - 47, grande rue - 72120 Saint-Calais

LIONS CLUB DURTAL LA FLÈCHE
LE FIL ROUGE COMMENCE A SE DEROULER

« Guider les jeunes vers la réussite »
 Tel est le thème retenu pour une action de notre district Ouest
A La Flèche, DEUX jeunes, répondant aux critères déterminés par le projet, sont d’ores et déjà « recrutés » et vont 
dans la mesure du possible être soutenus dans plusieurs domaines :

• Filière scolaire et orientation
• Démêlage administratif
• Soutien à des dispositions matérielles  

(Permis de conduire par exemple)

L

http://ouest.lions-france.org/upload/document/f3780e8b929bd99fdb18a1448fa9b134da15c3bb.pdf
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LAVAL GUY DE LAVAL

Don à l’association « Les P’tits Doudous » 
La Ville de LAVAL avait confié au Club la gestion de la buvette 
du Forum des Associations le dimanche 1er septembre 
2019 dans la salle polyvalente de LAVAL avec la perspective 
d’en affecter le bénéfice à une œuvre au profit du Centre 
Hospitalier de Laval.

COVID oblige, les choses sont restées latentes jusqu’à ce 
que le Dr Bihl présente en visio-conférence le 17 mai 2021 
aux membres de « Guy de Laval », l’association « Les P’tits 
Doudous Laval » qu’il préside, dont le but est d’atténuer le 
stress des enfants en attente d’une intervention chirurgicale.

L’engagement a été pris d’aider cette association en offrant 
2 véhicules pour enfants en y ajoutant une partie du 
bénéfice de l’exposition Retroclassic 53 des 18 et 19 juin 
2022.Le mardi 17 janvier 2023, au restaurant Le Maine, une 
agréable cérémonie présidée par Anne-France Bertron, a 
officialisé la remise d’une moto électrique et d’une voiture 
patinette pour les enfants (en partenariat avec le garage 
BMW) ainsi que d’un don de 800 €. 

A la suite des remerciements du Docteur Bihl, la Présidente 
du Club a souhaité rester en relation pour d’autres soutiens 
ultérieurs.

Félix Houdbine 

Le Club Laval Guy de Laval 
engagé dans l’humanitaire international

Le Docteur Lambert Tsane de passage à Laval jeudi 
30 mars 2023, destinataire à l’hôpital de Touloum 
d’une partie des biens envoyés au Cameroun par 
l’intermédiaire de Sœur Emilienne (Diocèse de 
Douala), est venu remercier notre Club.

Après la visite de la plateforme de stockage et de 
préparation des expéditions du quartier Ferrié à Laval, 
André Pelletier, Christine Vigneaud, Olivier Bertron et 
Félix Houdbine ont pu discuter du contexte local et de 
ses besoins les plus urgents.

Il recherche en priorité : un abri pour l’école locale 
(actuellement en plein air), des couveuses pour les 
bébés, des monitorings pour l’hôpital et la création 
d’un puits par forage dans le nord du Cameroun (les 
habitants vont chercher l’eau à 10 km tous les jours).



ANGERS ROI RENÉ

Une aide de 9 000 € du Club pour l’UKRAINE. 
De Mars 2022 à Janvier 2023, grâce au contact direct 
de l’un de ses membres, le club Angers Roi René a aidé 
financièrement le Lions Club de Lviv (Ville de l’ouest de 
l’Ukraine).

Ce soutien financier a permis de répondre aux besoins 
du quotidien, d’ordre alimentaire, vestimentaire ou soins 
médicaux pour les réfugiés et la population démunie de Lviv, 
plusieurs centaines de repas chauds ont été servis dans des 
bâtiments requis à cet effet. 

Hébergement et fourniture de repas chauds aux réfugiés.

ANGERS RONCERAY

La Brocante du Lions Club Angers Ronceray
Depuis près de 25 ans, les Lions d’Angers Ronceray 
organisent leur Brocante annuelle « de qualité ».

Bien implantée dans le calendrier angevin du mois du 
Printemps, la Brocante draine une belle affluence d’habitués, 
auxquels viennent de plus en plus s’ajouter de jeunes actifs 
adeptes de la « seconde main ».

Cette année encore pour son édition 2023, les femmes 
d’Angers Ronceray ont transformé la salle d’exposition en 
une belle succession d’univers différents, mettant ainsi en 
valeur les objets ou meubles proposés à la vente.

Le succès fut une nouvelle fois au rendez-vous avec un 
bénéfice net de 4.000 €, qui sera redistribué prochainement aux 
associations angevines, en lien avec les femmes et les enfants, 
choisies par la présidente Cécile Monnier et son Bureau.

Et durant les prochains mois, nos dynamiques membres 
d’Angers Ronceray   continueront dans la bonne humeur la 
collecte des trésors pour la Brocante 2024 !

Catherine GOXE 
Communication Lions Club Angers Ronceray18
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Soirée réelle 
pour un équipement médical 

de réalité virtuelle
Au détour d’une conversation un besoin avait été exprimé : 
le service psychiatrique du Centre Hospitalier du Haut-
Anjou cherche à se doter d’un matériel performant, novateur 
peut-être même ludique : un CUBE de réalité virtuelle. Ce 
nouvel outil va cibler principalement les troubles anxieux 
et les phobies. Un outil qui permet de reproduire des 
situation anxiogènes et de mettre les patients en situation 
sécurisée afin de gérer leurs peurs, souvent irraisonnées, 
qui se gravent dans leur mémoire créant un sacré handicap 
quant à la capacité à s’adapter socialement au quotidien en 
générant des souffrances psychiques multiples.

Dix-huit mois plus tard, une belle soirée festive a été la 
concrétisation d’un travail collaboratif des clubs-services 
de Château-Gontier : Lions, Rotary et JCE qui ont œuvré 
ensemble pour recueillir une partie des fonds permettant 
l’acquisition du CUBE. Premier hôpital de l’Ouest à être doté 
de cet outil développé en Mayenne, nous sommes fiers de 
« servir » notre cité.

La troupe Coup d’chœur de Laval a mis toute sa bonne 
humeur et son énergie dans l’animation de la soirée, à 
laquelle participaient 600 personnes, autour d’un dîner 
terroir concocté par la Confrérie du Veau.

Geneviève Léger 
Communication Lions Club de Château-Gontier

CHÂTEAU GONTIER

DURTAL LA FLÈCHE

4 mars 2023 TIRAGE DE LA TOMBOLA
A l’issue du tirage électronique qui a été réalisé samedi 4 
mars au club-house du Lions de La Flèche, 153 lots vont 
pouvoir être remis directement aux gagnants par les ven-
deurs de billets qui se sont déployés depuis décembre der-
nier. 

Ces lots ont tous été offerts gracieusement par des 
commerçants, entreprises, particuliers de La Flèche. Qu’ils 
soient remerciés pour leur fidèle soutien aux actions du 
Lions Club Local .

BREST IROISE

HANDIVOILE
Une délégation des Lions de Brest Iroise, conduite par 
son président Christian Bergot, s’est rendue le mercredi 4 
janvier  à la salle Pennou du port de plaisance pour une 
signature de convention avec Handivoile représentée par 
son président Didier Jean-Alexis.

Cette convention a pour objectif de concrétiser ces relations 
qui durent depuis plusieurs années mais qui ont été mises à 
mal après deux années compliquées dues au Covid.

Ange Patrick AKANZA 
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UN BALLET POUR MÉDICO  
ET LE CENTRE INTERNATIONAL 

FRANCOPHONE
Après trois années d’annulation et report liés à la Covid, 
les clubs de La Baule Côte d’Amour et La Baule Pays 
Guérandais étaient heureux de présenter à nouveau un 
spectacle de ballets Le 18 mars dernier au Palais des 
Congrès Atlantia de La Baule.

Depuis 2002, les deux clubs accueillent des spectacles 
musicaux et de danses de très haut niveau particulièrement 
appréciés par le public de la Presqu’île guérandaise et de 
nombreux Lions du district 103 Ouest.

C’est le Ballet national de Pologne « SLASK » qui, 
cette année, a enchanté les quelques 700 spectateurs. 
Un spectacle ravissant, un concert inoubliable, et unique 
dans son genre. Slask popularise le folklore polonais, en 
présentant les chants et les danses de toutes les régions 
de la Pologne. Le public a été frappé par le caractère 
spectaculaire, l’élan des danseurs et de la chorégraphie, 
la précision de l’exécution, le chœur excellent et subtil, le 
pittoresque des costumes, la richesse et la combinaison des 
couleurs et la diversité des mélodies.

Fidèle à nos engagements, le résultat de cette soirée 
caritative sera consacré à l’action humanitaire internationale 
portée par Médico Lions Clubs de France, d’une part, et à 
l’action humaniste d’accueil à La Baule de jeunes étrangers 
francophones organisée par le Centre International 
Francophone et Culturel des Lions Clubs de France, 
d’autre part.

En assistant à ce spectacle, le public participe au soutien de 
nos actions. Il en a été chaleureusement remercié par les 
organisateurs.

LA BAULE CÔTE D’AMOUR - LA BAULE PAYS GUÉRANDAIS

6400 € offerts par le Club 
Le Club a choisi de remettre ses dons aux associations qu’elle 
soutient dans le restaurant L’Envolée de la Chrysalide, 15 
avenue de la République à Saint-Nazaire, un lieu d’habitat 
inclusif. Il est une ouverture sur le monde du travail pour 
les enfants en situation de handicap et venant de l’école La 
Chrysalide de l’Être créée il y a 11 ans. 

En plus du restaurant, une boutique Déco et un salon de 
thé ont été créés. Certains jeunes y travaillent en CDI. Ils 
ont leur propre studio leur permettant de devenir de plus en 
plus autonomes et de rencontrer les occupants, étudiants 
ou seniors, des autres studios ou T2 aménagés juste au-
dessus du restaurant. 

Cette année le Club a remis un chèque de : 
• 2500 € à Oligocyte (traitement des tumeurs cérébrales)
• 1300 € à Aviation sans frontières (acheminement des 

aides humanitaires, évacuations sanitaires, transports 
d’enfants malades)

• 1300€ à Mes Mains en Or (maison d’édition associative 
qui crée des albums en braille pour des enfants ayant 
une diminution ou une perte du globe oculaire)

• 1300€ à La Chrysalide de l’Être (accueil d’enfants en 
situation de handicap autisme, déficience intellectuelle)

Le restaurant La Chrysalide de l’Être est ouvert du lundi au 
vendredi de 12h à 14h et fait aussi de la vente à emporter 
(lenvoleedelacrysalide.org)

Dominique Dhainaut

LA BAULE GRAND LARGE

Jacky ROUSSEAU 
La Baule Côte d’Amour

Bernard LEQUERRE 
La Baule Pays Guérandais
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La Baule Océane partenaire de la Boulangerie 
EMMA la Baule/Le Pouliguen 

pour Leucémie Espoir Atlantique Famille
Avec la boulangerie EMMA de La Baule c’est une action 
devenue pérenne dorénavant pour notre club La Baule 
Océane et c’est très bien ainsi. La générosité s’exprime 
et donne du sens dans le quotidien de nos vies, à tout un 
chacun.

 Cette année, ce fut 0€50cts par galette des rois vendue 
certes, c’est moins que l’an dernier mais nous comprenons 
aisément et sans peine cette année, les difficultés liées 
aux fluides.  Un très grand merci à Thibaut Bretaudeau, 
pour sa générosité affirmée et assurée.

0€50 cts d’euros c’est 1200€ pour l’association soutenue 
par notre club Leucémie Espoir Atlantique Famille.  Nous 
avons toujours soutenu LEAF, c’est une association qui 
compte véritablement et réellement pour nous, c’est une 
association qui apporte une aide morale et matérielle aux 
enfants hospitalisés en service Oncologie pédiatrique 
à Nantes.  On le sait, le système de santé français est 
merveilleux mais tous les à côtés ne sont pas pris en 
charge alors LEAF est là, LEAF s’y emploie, s’y engage 
et s’en charge avec nous, les Lions de La Baule Océane, 
et avec d’autres associations bien évidemment. Le 

saviez vous, ils mettent à disposition dans les chambres 
des enfants malades, des téléviseurs, des ordinateurs, 
des tablettes numériques, des robots de présence. 
Existent également des ateliers divers dont des ateliers 
de musicothérapie et tout ceci est fait, tout ceci est mis 
en place dans un seul but, mais quel but : rendre les 
hospitalisations plus supportables, faire en sorte que 
les enfants restent reliés à leur famille, à l’école. Des 
espaces bien-être voient le jour également. 

N’est-il pas de notre devoir de LIONS engagé d’agir 
pour cette cause aujourd’hui, demain et après demain ? 
Si bien évidemment. 

Evelyne Quintallet, la Présidente  
et Eliane Martin communication 

LA BAULE OCÉANE

La matinée du 10 février a permis de concrétiser 
notre partenariat avec l’ONF sur le projet de 
Saint Aubin du Cormier.

Accueillis par plusieurs responsables de l’ONF dont 
la directrice de la région Bretagne Mme Dubois, 25 
membres de six clubs de notre zone, autour d’Alain 
Gourdel notre PZ, se sont déplacés pour cette 
opération.

Après une présentation du projet nous avons eu 
l’honneur de planter les 500 derniers plants de 
pins maritimes sur un total de 7500. 

Cette action vise à substituer certaines essences 
qui ne seront plus adaptées au réchauffement 
climatique. La biodiversité est également préservée 
avec le maintien des arbres à rapaces, des fourmis 
des bois et des corridors de chauves- souris.
Nous avons prévu de retourner régulièrement sur la 
parcelle afin de constater l’évolution de notre projet.

FIL VERT - Spécial zone 10



22

Autisme Trégor Goëlo
Le Club et l’association Autisme Trégor Goëlo vont permettre 
à dix jeunes autistes de profiter d’un séjour de deux jours 
dans un grand parc d’attractions de la région parisienne.

Elisabeth Schumacher, la présidente de l’association 
Autisme Trégor Goëlo, a rappelé que « l’association est 
d’intérêt général, elle fonctionne essentiellement grâce à la 
générosité des donateurs, mécènes, familles et sportifs, seul 
le Département lui a accordé deux subventions à hauteur de 
2 500 €. »

« L’association a différentes missions, comme renseigner, 
guider et accompagner les familles concernées ou touchées 
par toutes les formes de trouble du spectre autistique, les 
soutenir dans les démarches administratives mais aussi leur 
permettre de profiter d’activités dans le domaine des arts 
plastiques, du sport, de l’habileté sociale ou tout simplement 
des activités de loisirs à partager avec leur fratrie. Les profils 
des personnes atteintes de troubles du spectre autistique 
sont tous différents. »

« Le séjour est programmé le dernier week-end de février, 
c’est une très grosse organisation entre le voyage en train, 
la visite des parcs, les repas, les passe file, etc. Grâce au 
soutien et à l’engagement du Lions Club Trégor Côte de 
Granit Rose, tout cela est possible. »

Le Club a remis un chèque de 7 600 € pour que les dix 
jeunes de 16 à 24 ans puissent vivre un moment de rêve, tout 
comme les personnes considérées comme neurotypiques

Pratique 
Autisme Trégor Goëlo  
31, rue Georges-Brassens, à Lannion. 

Contact : tél. 06 86 96 27 54.

Synthèse de nos actions dernier semestre 2022
Notre club a clôturé son année 2022 par sa présence, 
durant 3 jours, au traditionnel Marché de Noël de la Clarté 
à Perros-Guirec, Marché de Noël incontournable pour des 
milliers de visiteurs.

 

Depuis 2011, chaque année nous nous réunissions en 
atelier, dès le mois de septembre, pour confectionner nos 
produits que nous mettons en vente sur notre stand. Les 
sommes récoltées lors de la vente de ce Marché de Noël 
et du vide-grenier qui se tient au même endroit, en juillet, 
sont affectées intégralement à VPA afin d’offrir un séjour aux 
enfants du Trégor. L’an passé nous avons offert un séjour à 
cinq enfants originaires de 4 communes différentes. 

Précédemment, le 18 novembre, le club a signé un 
partenariat avec les Baladins, cinéma lannionnais, pour la 
projection du Film Tempête en avant-première. 
Fidèle à notre engagement humaniste et à notre soutien au 
handicap, les membres du club n’ont pas ménagé leur énergie 
pour faire de cette soirée une soirée promotionnelle auprès 
du public de notre territoire, en termes de communication 
sur qui nous sommes, et ce que nous faisons. Nous 
avons fait salle comble.

Les bénéficiaires de cette soirée, soutenus par le club, sont 
deux cavaliers atteints de handicap. Tous deux se préparent 
au concours mondial d’attelage.

TRÉGOR CÔTE DE GRANIT ROSE

Denise Le Penven 
Responsable Communication Marketing 

2022-2023
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NANTES SUD JULES VERNE

Nantes Sud Jules Verne 
fait «Le tour du Monde».

Il y a plus de 5 ans notre Club nantais a établi un étroit 
partenariat avec le Chœur de l’EDEN (Externat Des 
Enfants Nantais, section adultes) et la banque Tarneaud 
afin d’organiser des concerts de musique sacrée. Ce 
n’est pas  NSJV qui «fait chanter» les choristes, loin de 
là ces passionnés chantent de très bon cœur et avec des 
voix magnifiques dans le but commun de collecter des 
fonds destinés à l’association «Loisirs Pluriel» (structure 
d’accueil d’enfants handicapés). C’est ainsi qu’en 2022 

nous avons pu remettre la somme de 9000 € - résultat de 
deux concerts - lors d’une rencontre dans une des classes 
d’accueil de L.P. et où nous avons partagé un goûter très 
convivial avec les animateurs et les enfants. Un nouveau 
concert est programmé pour le 22 mai 2023 toujours avec 
les mêmes partenaires. Il sera présenté l’oratorio Christus 
de Mendelssohn et le Magnificat de J.Rutter. 

Après une soirée très réussie sur le thème de l’Italie en 
2021, la manifestation phare de NSJV «PVF_ d’ailleurs» 
(Pains-Vins-Fromages),  soirée caritative et festive, a été 
organisée en 2022 sur le thème de l’Espagne. José, ancien 
Lions, nous a fait découvrir des vins de son pays ; avec une 
épicerie nantaise nous avons eu une très belle sélection de 

fromages typiques et, cerise sur le gâteau, nous avons pu 
présenter un intermède de flamenco flamboyant animé par 
un groupe local.

Le résultat de la soirée, soit quelque 2500€, a été versé 
à l’association nantaise OREA qui met en contact des 
personnes valides et en situation de handicap de toute 
nature autour de manifestations culturelles, sportives et 
conviviales. Les adhérents d’OREA ont participé largement à 
notre soirée espagnole avec une bonne humeur débordante.

L’édition du «PVF_d’ailleurs» en mars 2023 sera sur le 
thème de l’Alsace et OREA sera encore notre partenaire et 
bénéficiaire des fonds collectés.

Enfin en octobre dernier nous avons remis la somme de 
1000 € au Lions Club Sokodé-Fasao au Togo (Club ami 
de longue date), lequel mène un projet de construction 
en dur d’une école primaire. A notre grande satisfaction la 
cérémonie de pose de la première pierre a eu lieu en janvier 
2023 en présence du Gouverneur du District 403-A2 et du 
président de la Région 32. Nous avons le plaisir de vous 
montrer des photos de la cérémonie aux couleurs des Lions.

Antonis Grekas
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NANTES VALLÉE DE L’ERDRE

LIONS CLUB : solidarité, convivialité et générosité
Le Club a organisé une soirée solidaire au profit de 
l’association OREA.Cette dernière soutient l’inclusion au 
profit de personnes en situation de handicap. Au programme, 
une dégustation de produits autour de l’Alsace : vins, 
fromages et pains. Une centaine de convives ont pu apprécié 
cette soirée dans une très belle salle mise à disposition par 
la mairie de Saint Sébastien sur Loire.

Un animateur féru d’œnologie, membre du club, a permis 
de faire apprécier les différents vins d’Alsace : Crémant, 
Pinot gris, Pinot noir et Gewurtztraminer ainsi que certaines 
spécialités culinaires locales, bretzel, Époisses, Morbier, 
Munster, tarte aux quetsches et pains divers.

Cette soirée a permis au président du club Laurent Chardron 
de remettre un chèque de 2000€ à OREA.

D’autres projets sont en cours de réflexion avec la commune 
de Saint Sébastien : soutien financier à la classe ULIS de 
Théodore Monod (gagnante pour sa catégorie de l’affiche sur 
l’environnement), dépistage du diabète à la galerie Auchan 
et Journée Citoyenne au profit des CM 2 de la commune.

NANTES SUD JULES VERNE

Fin de campagne d’Une pile un don au profit du Téléthon
Trois questions posées à Patrick Avril président du Lions 
club Nantes Vallée de l’Erdre

Q la campagne 22/23 lancée en fin 2022 se termine quel est 
le résultat ?

R A la fin du mois de janvier 2023 nous avons terminé la 
collecte des piles usagées et je peux vous annoncer que 
nous avons dépassé nos prévisions les plus optimistes. 
En effet nous avons atteint 3 tonnes de piles qui ont été 
récoltées auprès de nos partenaires tels que Carrefour/ 
Super U/ Decathlon/ ITGA/ Nantes Métropole et de 
nombreux particuliers.

Q. Comment allez- vous traiter ces piles ? 

R. Actuellement elles sont stockées dans des fûts sécurisés. 
Nous travaillons avec la société SCRELEC qui va récupérer 
ces fûts pour trier les matières utiles et procéder à leur 
recyclage : Mercure Plomb Cadmium etc seront réutilisés 
dans la production de nouveaux biens de consommation 
comme des piles neuves, des tuyaux de cuivre, des 
gouttières etc.

Ce recyclage participe donc à la préservation de notre 
environnement et permet d’économiser les ressources 
naturelles.

Q. Un mot sur le reversement à l’ AFM Téléthon et le Lions 
Club ? 

R.  Le LIONS CLUB est un club service qui agit dans 
divers secteurs tels que protection de l’environnement, 
aide aux jeunes en difficultés et divers actions solidaires 
vers la Banque Humanitaire par exemple. Selon le tonnage 
récupéré au niveau National, la SCRELEC organisme 
habilité à retraiter ces piles, fera un reversement vers L AFM 
Téléthon. L’année dernière ce sont 42.590 € qui ont été 
reversés. Notre prochaine action se déroulera le samedi 25 
février par la vente de roses dans divers Intermarché de la 
région au profit du Rire Médecin qui apporte un soutien aux 
enfants hospitalisés

LE GUICHET UNIQUE  
POUR VOS COMMUNICATIONS 

Les annonces de vos manifestations, de vos reportages  
sur vos actions humanistes et humanitaires  

qui ont pu être financées ou réalisées par votre club, seront publiées sur les différents 
supports de communication du District : site internet, réseaux sociaux, revues du District,  

si vous adressez textes et photos  
à cette adresse : polecom@lionsd103w.fr
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PONTIVY

Opération Enfants Cancers Santé 
Le Club a choisi de soutenir l’association « Enfants 
Cancers Santé » par une manifestation de vente de tulipes 
le vendredi 24 et le samedi 25 mars 2023.

L’association « Enfants Cancers Santé » a pour objectif 
d’aider et financer la recherche pour 

« Guérir plus et mieux les enfants et adolescents atteints 
de cancer et leucémie » 

Le Cancer est la première cause de décès par maladie 
chez les enfants de moins de 15 ans, 2 500 enfants sont 
atteints de cancer ou de leucémie chaque année

Les dons sont affectés à la recherche fondamentale et à la 
recherche clinique 

Un grand merci à tous les commerçants, sociétés et leurs 
employés, associations et habitants des villes de Pornic, La 
Plaine sur Mer et Préfailles pour leur accueil chaleureux, 
et un grand remerciement également à notre partenaire 
sarthois récoltant et vendeur de Tulipes 

Une somme de 1800 € sera attribuée pour cette cause 

Nous sommes fiers de cette première expérience réussie 
et encouragés à rééditer cette opération l’an prochain.

En attendant, cette prochaine manifestation il vous est 
toujours possible de prendre contact avec : 

www.enfants-cancers-santé.fr  
(Association reconnue d’utilité publique)

PORNIC CÔTE DE JADE ET LUMIÈRE

Depuis quelques années, les Lions clubs de l’Ouest, 
associés à Médico, organisent des collectes de vêtements, 
matériel médical, matériel chirurgical, linge et vêtements 
médicaux, lits médicalisés etc…

Le transport de tout ce matériel collecté pose cependant un 
problème car la collecte organisée dans le grand Ouest ne 
couvre pas les départements du Morbihan du Finistère et 
des Côtes d’Armor.

Le club de Pontivy a organisé un convoi de trois véhicules 
fourgons contenant 16 lits médicalisés, linge médical et 
équipement, couvertures, couettes, et matériel médical 
divers, récoltés par les clubs de Concarneau Cornouaille et de 
Pontivy, un premier véhicule conduit rejoignant Concarneau 
pour un premier chargement avec l’aide de leurs amis du 

club Local, Hélène, Marie Christine et ….. Pendant ce temps 
et ce même dimanche, une autre équipe chargeait un second 
véhicule de lits médicalisés et matériel médical.

Le lendemain l’ensemble des trois véhicules complétait le 
chargement à Saint Avé près de Vannes et les trois équipes 
composées de Rémi, Claude, Yann, Philippe, Jean-Denis, 
Henri et André se dirigeaient vers Laval où le club de Laval 
Guy de Laval avec André Pelletier, les attendaient pour le 
déchargement de l’ensemble des véhicules pour le stockage 
de l’ensemble et leur expédition vers Médico et vers un pays 
de l’Afrique de l’Ouest.

Nous aurons ainsi réalisé une tâche humanitaire bien 
remplie et efficace à partir d’une concertation en trois clubs 
pour une action commune.

L’équipe autour des véhicules de transport.

Marie Christine et Eveline du club de Concarneau 
et Philippe du club de Pontivy
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RENNES HERMINE

Grande braderie
Le dimanche 12 mars, à Melesse au lieu-dit Beaucé, le 
Club  a organisé une grande braderie. Cette année, la 
présidente Catherine Onnée a choisi d’aider l’association 
Handi’chiens. Le but est de contribuer à l’achat et 
l’éducation d’un chien d’assistance, destiné à une personne 
en situation de handicap.

Apporter plus d’autonomie, 
d’accessibilité, de lien social 
et de confiance en soi, telles 
sont les missions d’un chien 
d’assistance.

Ce fut une belle journée, 
pour une belle cause.

Un autre rendez-vous est 
déjà inscrit pour la même 
cause : un concert du chœur 

Kamerton le 1er juin à l’église du Thabor. 

Autour de la présidente, les membres du Club Rennes Hermine

SAUMUR RIVES DE LOIRE

Dépistage du diabète
Les 10 et 11 mars, le Club a renouvelé une opération 
de dépistage du diabète dans le cadre de la croisade 
menée par LIDER DIABETE qui s’est déroulée au sein du 
forum des associations organisé annuellement par centre 
commercial E.LECLERC.

1002 personnes se sont présentées au stand du Club 
où une équipe médicale composée de cinq infirmières et 
deux médecins, tous bénévoles, les ont accueillies pour 
déterminer leur taux de glycémie et prodiguer pour certains 
des conseils de prévention contre cette insidieuse maladie.

Madame la députée Laetitia Saint Paul, Madame Françoise 
Damas, conseillère départementale et Monsieur Jacky Goulet, 
président de la communauté de l’agglomération saumuroise, 
avaient répondu à notre invitation et se sont prêtés à un test. 
Leur présence a souligné l’importance que représente la lutte 
contre cette maladie pour la santé publique.

Les Lions ont une fois de plus montré leur capacité de 
mobilisation pour lutter contre un des fléaux majeurs du 
monde moderne.

Complicité entre les chiens  
et leurs maîtres handicapés

LORIENT ARMOR

Un poulailler dans une école d’Haïti
Le Club a remis un chèque de 3 500 € à l’association 
« Enfants avenir du monde » pour ses projets d’aide 
au développement en Haïti.

Cette somme a été récoltée grâce à la pièce de théâtre 
« Silence on tourne » par la compagnie « Coup de 
torchon » de Guidel jouée à l’Océanis en décembre 
dernier.

Hélène Sagnet metteuse en scène souligne « tout le 
plaisir que les artistes de la troupe ont eu à participer à 
cet après-midi de soutien au profit de cette association 
humanitaire ». En écho Muriel Ribault, présidente 
de l’association, très touchée par cette générosité, a 
rappelé que cette somme servira à la construction d’un 
poulailler dans une école d’Haïti. L’opération intègre 
aussi l’achat de 500 poussins permettant aux enfants 
d’apprendre à élever ces volatiles pour les vendre 

à maturité et, avec les bénéfices, de racheter une 
nouvelle couvée et d’améliorer ainsi le fonctionnement 
de l’établissement scolaire. 

A noter qu’une première école avait déjà bénéficié 
d’un poulailler qui fonctionne avec succès.

Le site Internet du district Ouest
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Beau début d’année  
pour le club Saint-Nazaire Loire !

Le 20 août, le premier concours de pétanque du Club a 
accueilli près de 80 participants sur le complexe sportif de 
L’Immaculée. Une belle action qui a mobilisé les membres 
du Club et dont les bénéfices seront reversés au profit de 
Enfants Cancers Santé.

En septembre, un stand au Forum des Associations de 
Saint-Nazaire a permis de présenter le Lionisme et les 
actions du Club aux visiteurs. De futures intronisations sont 
à venir !

En octobre, grâce aux actions réalisées en 2021/2022, nous 
avons eu la joie de remettre un don à l’association « Matelots 
de la Vie », dont l’objectif est de proposer une aventure 
maritime aux enfants hospitalisés. 

Ainsi, des jeunes confrontés à des maladies ou des 
accidents graves embarquent 3 semaines sur le vieux 
gréement Fleur de Lampaul et partagent leur expérience 
avec ces enfants hospitalisés. 

Fin novembre, notre traditionnel 
bowling à Guérande a rassemblé 
une centaine de joueurs Lions et 
amis ; une belle soirée au profit 
des actions sociales du Club et 
notamment MEDICO  
et le CIFC La Baule. 

Le Club participe également au Concours d’Éloquence 
avec le lycée Notre-Dame d’Espérance de Saint Nazaire, et 
au Concours du Roman régional grâce à nos nombreux 
lecteurs et lectrices. 

Des membres du Club ont eu le plaisir de participer à notre 
Congrès de district à Angers, à la Convention des LEO à 
Vannes et à l’anniversaire du Club Châteaubriant La Mée. 
Ce sont toujours de belles opportunités pour échanger entre 
Clubs et s’enrichir ensemble. 

En 2023, nous serons présents pour Rose pour un Sourire 
et vous donnons RV pour notre Compétition de Golf à La 
Baule le dimanche 30 avril. 

Nous souhaitons une belle année 2023, pleine 
d’actions, de solidarité et d’amitié  
à tous nos amis du district Ouest. 

SAINT NAZAIRE LOIRE

Alain Lehébel,  
président 2022-2023

Le site Internet du district Ouest

https://ouest.lions-france.org/

Toute l’actualité du District, le calendrier des manifestations des clubs,  
la relation des actions des clubs, la boutique des fournitures,  
les documents administratifs utiles à la vie des clubs,  
les archives de nos publications, vidéos, diaporamas... 
le site du District vous permet de vous informer, de vous documenter, de vous 
accompagner utilement dans votre quotidien de Lions et de Leo.
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SEGRÉ

Salon de Printemps
Le Club de Segré avec l’association « Arts et Lettres » a 
organisé son 30ème Salon de Printemps. Cent sculptures, 
peintures et photos ont été exposées du 11 au 26 Mars 
2023.

Cette année est un record puisque 49 artistes amateurs 
ont pu présenter leurs œuvres.

Dominique DROUET, l’invité d’honneur à ce 30ème Salon, 
photographe de Saint Florent le Vieil, mais aussi écrivain 
puisque son dernier livre intitulé « la Loire de mon père » est 
illustré de 115 photos dont vingt, en très grand format, furent 
présentées durant toute la durée du Salon.

Lors de la cérémonie de clôture :

• Les premiers et seconds lauréats de chaque catégorie 
se sont vu décerner, les prix du jury et le prix du 
public. La ville de Segré-en-Anjou Bleu, différents 
fidèles partenaires financiers et le Club de Segré ont 
récompensé les heureux gagnants. Le vote du public 
est, quant à lui, désigné par le vote des spectateurs, lors 
de leur visite durant le Salon de Printemps ;

• La remise des récompenses au concours de poésie 
« les mots suspendus » s’est faite à cette même 
occasion par l’association « Arts et Lettres ».

Remise de peluches  
destinées aux enfants 

accidentés
L’objectif de cette opération est de 
permettre aux Sapeurs-Pompiers de Segré 
de rassurer les enfants qu’ils prennent en charge dans leur 
ambulance, par le biais d’une peluche.

Ce mercredi 25 janvier 2023, le Lions Club de Segré a fait 
un don de 30 Peluches Lions aux secouristes de Segré.

Un objet qui permet de calmer tout de suite et de détresser 
les enfants lors du transport en ambulance.

Comme l’explique 
Dominique Leriche, 
Lieutenant-colonel 
des pompiers, 
initiateur de cette 
idée : grâce à la 
peluche, l’enfant peut 
montrer où il a mal. 
Et cela fonctionne 
assez bien. C’est 
un véritable outil 
pédagogique.

La réalisation de ces peluches, de 25 cm de haut, à l’effigie 
du Lions Club, a été assurée dans une parfaite collaboration 
et répartition des tâches et de savoir-faire, entre :
• Sénevé Paris, jeune start-up partenaire du Lions Club 

de Segré et spécialiste de la personnalisation d’articles. 
Elle s’est chargée de la fourniture des peluches, du flo-
cage des écharpes et de l’assemblage des éléments ;

• Outil en Main de Segré autre fidèle partenaire du Lions 
Club, a confectionné les petites écharpes en jersey et 
sans aucune couture apparente ;

• Lions Club de Segré s’est occupé quant à lui de la 
coordination, des achats et du conditionnement indivi-
duel de chaque peluche.

Ces adorables petites peluches Lions seront offertes aux 
enfants par les Pompiers de Segré lors d’une intervention. 

Patrick EDELIN
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Votre prochain congrès à Vitré  
le 30 septembre prochain

Réservez dès maintenant 
cette date sur votre agenda !

Quelques points forts de ce congrès 
 L’Assemblée Générale avec vos votes pour
les quitus de l’année écoulée et pour les élections du 
gouverneur 2024-2025 et des deux vice-gouverneurs.
 Une conférence sur la désinformation,
les fake-news : un sujet brûlant d’actualité.
 Du temps libre pour vous rencontrer et échanger.
 Un Forum du Service Lions rassemblant les stands 
de nos activités de service, nos associations illes et nos 
associations partenaires.
 La découverte de Vitré qui a obtenu le label
« Ville et Pays d’Art et d’Histoire »

Ce congrès veut être un tremplin 
pour la nouvelle année Lions  

et, avec vous, un moment fort de convivialité 
et de partage.

 L’inscription en ligne sera ouverte début juin   Voir la vidéo de présentation

Venez vivre un authentique rendez-vous 
de la convivialité 

à partager en toute amitié !

http://youtube.com/embed/YGpyYGAUmWQ

